

# IU presiona a Susana Díaz y reclama «más impuestos»

Castro alude al pacto de gobierno frente a la promesa de la presidenta en su investidura

NATALIA ORTIZ / Sevilla

El portavoz parlamentario de IU, José Antonio Castro, recordó ayer a su socio en la Junta, el Partido Socialista, que el acuerdo de gobierno firmado entre los dos partidos «obliga» a que haya «más impuestos» en la comunidad.

Ante las preguntas sobre una posible creación de nuevos impuestos, Castró se remitió al 'Acuerdo

por Andalucía', firmado por ambas formaciones en abril de 2012. Según recordó el portavoz de IU, en dicho documento se especifica «si debe haber más impuestos o no».

Concretamente, el acuerdo que sirvió como pacto de gobierno para el bipartito expone reformas en el impuesto sobre el patrimonio, sobre sucesiones y donaciones y el impuesto de sociedades.

Además, se especifica la necesidad de «dotar de más progresividad» al sistema fiscal «para que los que más tienen sean los que más contribuyan al sostenimiento de los gastos públicos».

La postura de IU, basada en las reformas enumeradas en el acuerdo del bipartito, contrasta con el discurso de investidura de Susana Díaz. En él, la presidenta afirmó que la intención del nuevo Gobierno «no era elevar la presión fiscal».

Aunque Castro valoró que Díaz sí contemplase en su discurso «elevar la progresividad», no quiso aclarar si su formación ha renunciado a una de sus reivindicaciones: el impuesto sobre las grandes superficies.

El portavoz de IU puntualizó que no «estaba pidiendo una subida de impuestos», pero que no «sólo existen las personas físicas», también «las jurídicas», y que éstas son las que deben contribuir.

## Una «irrecurable» ley antidesahucios

> La ley 'antidesahucios', que será aprobada en el próximo pleno parlamentario, beneficiará también a autónomos y avallistas, según anunció ayer IU.



Inma Nieto, J. A. Castro y Alberto Garzón. / CARLOS MÁRQUEZ

> Castro confió en que «el PP no recurra esta norma ante el Tribunal Constitucional», como hizo con el decreto, y se «ponga de lado de la mayoría social».

Las intenciones del socio de gobierno del Partido Socialista chocan de pleno con las promesas que Susana Díaz hizo hace sólo tres días al líder de la patronal andaluza, Santiago Herrero.

El presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) declaró el pasado lunes que, según palabras de la presidenta, «no se va a tocar la presión fiscal en esta legislatura».

El portavoz de la coalición insistió en la necesidad de que «haya mayores ingresos» en la comunidad, algo que considera «imprescindible» porque «estamos instalados en el perverso debate de los gastos». «Los ingresos tienen que estar guiados por los principios de la justicia fiscal, equidad y progresividad», insistió.

Castro puntualizó que su formación «no está negociando los presupuestos de 2014 con el PSOE», sino «elaborando las cuentas públicas como socios de gobierno».



CONCHITINA

**Las universidades arrancan el curso con 100 millones de deuda.** A pesar de no haber cobrado la deuda de 100 millones que reclamaban a la Junta de forma urgente, las universidades públicas andaluzas «empezarán el curso con normalidad porque aún poseen flexibilidad». Así lo aseguraron los respectivos rectores tras reunirse con la presidenta andaluza, Susana Díaz (en la imagen).

## La presidenta busca el desagravio con Almería tras las críticas a la composición del Gobierno

Susana Díaz comienza su ronda de visitas institucionales en la capital almeriense

MIGUEL CABRERA / Almería

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, iniciará hoy en Almería su ronda de visitas institucionales a las grandes ciudades andaluzas, donde mantendrá una reunión con el alcalde, Luis Rogelio Rodríguez-Comendador.

Como se recordará, Susana Díaz anunció en su intervención en

el debate de investidura como presidenta de la Junta que iniciaría un programa de visitas y reuniones institucionales a los ayuntamientos de las principales ciudades de la comunidad autónoma.

El hecho de que Díaz inicie esta ronda en Almería cobra especial relevancia, toda vez que empresarios de la provincia han expresado

su malestar por el hecho de que en el nuevo Gobierno andaluz no haya ningún consejero almeriense.

Por su parte, la delegada del Gobierno de la Junta en Almería, Sonia Ferrer, aseguró ayer que, a su juicio, los empresarios de la provincia «se equivocan» con sus críticas por la falta de peso y de representantes en el Consejo de Go-

bierno andaluz y con el boicot anunciado a los actos públicos de la Administración autonómica.

Pero una vez planteada esta «equivocación», Ferrer afirmó que le «gustaría» que, «si el plan es éste, que se haga en la misma medida con otras administraciones, como el Gobierno central». Y apuntó que durante la visita del

ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, el martes a la provincia, los empresarios también podrían haberle reprochado la ausencia de almerienses en el Ejecutivo de Mariano Rajoy. «Pero no he visto esas voces contra el Gobierno central, me parece que no se actúa con la misma vara de medir y esa actitud no es la que hemos tenido hasta ahora», se lamentó la delegada, quien destacó que el diálogo con las organizaciones empresariales de la provincia había sido siempre «positivo», dijo.

Diego Valderas también aprovechó su presencia en Almería para tachar de «malsano» el interés en fomentar «políticas malintencionadas» para generar «confrontación» con la Junta a raíz de la formación del gobierno que preside Susana Díaz y que carece de consejeros procedentes de Almería.

Según el vicepresidente, el Gobierno está «planteando políticas para todo el territorio andaluz» de forma que él mismo tiene «la misma dedicación y cariño para cualquier provincia». «Todos los consejeros están comprometidos con la tierra andaluza y estamos comprometidos con Almería», resaltó.

Pese a estas críticas, las organizaciones agrarias continúan con sus protestas. La Asociación de Empresarios de Almería -Asempal- y la Cámara de Comercio han refrendado, a través de sus órganos de gobierno y en sendas reuniones celebradas el martes, las declaraciones de los presidentes de ambas entidades, José Cano García y Diego Martínez Cano, recogiendo el «enorme malestar existente en el colectivo empresarial de la provincia por el poco peso específico tenido a lo largo de los años y que en absoluto se corresponde con las reiteradas demandas para que Almería ocupe el lugar que le corresponde».